

BAB III

BIOGRAFI SINGKAT IMAM HANAFI DAN IMAM AS-SYAFI'I

A. Biografi dan Karya Imam Hanafi

Imam Abu Hanifah atau yang dikenal dengan Imam Hanafi di kalangan pelajar Indonesia khususnya nama aslinya adalah An-Nu'man bin Tsabit bin Zuwatha. Dalam riwayat yang lain disebutkan nama beliau adalah An-Nu'man bin Tsabit bin Al-Marzaban. Imam Hanafi atau Imam Abu Hanifah lahir di kota besar di Irak yakni Kufah pada tahun 80 H / 659 M dan beliau meninggal dunia pada tahun 150 H / 767 M.¹

Ayah beliau adalah keturunan dari bangsa Persia dan pindah ke Kufah sebelum Imam Hanafi dilahirkan. Meski beliau bukan berasal dari keturunan bangsa Quraisy, akan tetapi beliau diberi gelar "Imam Agung" dan dikenal sebagai imam kaum muslimin.

Imam Hanafi adalah ulama mujtahid dalam bidang fiqh dan merupakan salah satu dari Imam Madzhab yang 4. Imam Hanafi lahir pada masa kekhalifahan ke empat Bani Umayyah; Abdul Malik bin Marwan, dan selama

¹ Widan Jauhari, *Biografi Imam Abu Hanifah* (Jakarta Selatan: Rumah Fiqh Publishing, 2018), h. 5

hidupnya beliau mengalami dua masa kekhalifahan, yakni Bani Umayyah dan Bani Abbasiyyah.²

Imam Hanafi mempunyai seorang guru yang bernama Hammad bin Abu Sulaiman dan beliau berguru kepada gurunya tersebut selama delapan belas tahun. Beliau tumbuh menjadi seorang ahli dalam berbagai disiplin ilmu, mulai dari ilmu logika, ushuluddin, hadis, dan fiqh. Meskipun beliau mulazamah kepada Syekh Hammad bin Abu Sulaiman selama belasan tahun, hal tersebut tidak menjadi penghambat beliau berguru kepada guru-guru mulia lainnya.³

Ada beberapa guru Imam Hanafi selain Syekh Hammad bin Sulaiman antara lain :⁴

1. Di Kota Kufah, di kota ini ada beberapa guru beliau dalam menuntut ilmu, yaitu Syekh Hammad bin Abu Sulaiman, Sya'bi, Salamah bin Khuail, Manarib Ibn Ditsar, Abu Ishaq Sya'bi, Aun ibn Abdullah, Amr ibn Murrh, A'masy, Adib ib Tsabit Al-AnsharI dan juga Sama' ibn Harb.
2. Di Kota Basrah, di kota ini Imam Hanafi banyak mempelajari hadis dan ilmunya, di antara guru beliau adalah Syu'bah dan juga Sufyan Ats-Tsauri.

² *Ibid.*

³ *Ibid.*, h. 12

⁴ *Ibid.*, h. 12-13

3. Di Kota Mekkah, tujuan pertama beliau adalah untuk menunaikan ibadah haji, namun melihat lingkungan keilmuan yang baik dan potensial Imam Hanafi akhirnya menetap disana selama 6 tahun untuk belajar fiqh Ibnu ‘Abbas kepada murid-murid beliau salah satunya adalah ‘Atha bin Abi Rabbah.

Kemudian setelah beliau menggantikan gurunya untuk mengajar, maka yang jadi murid beliau yang sangat populer antara lain adalah Abu Yusuf (Ya’kub bin Ibrahim Al-Kufi), Muhammad bin Al-Hasan Asy-Syaibani, Zufar dan Al-Hasan bin Ziyad Al-Lu’lui.⁵

Adapun karya beliau semasa hidupnya lebih banyak ditulis oleh murid beliau yang dinisbatkan kepadanya, adapun karya beliau sendiri adalah kitab *Al-Fiqh Al-Akbar* dan *Kitab Asy-Syuruth*.⁶ Adapun kitab lainnya adalah kitab hasil dari buah pikiran Imam Hanafi yang di muat oleh murid-murid beliau seperti kitab *Al-Mabsuth*, *Al-Jami’ Al-Kabir*, *Al-Jami’ As-Shagir* dan kitab *Az-Ziyadat*.⁷

B. Biografi dan Karya Imam As-Syafi’i

Imam As-Syafi’i nama aslinya adalah Abu Abdillah Muhammad As-Syafi’i bin Idris bin Al-‘Abbas bin ‘Utsman bin Syafi’ bin As-Saib bin ‘Ubaid bin

⁵ Widan Jauhari, *Biografi Imam Abu Hanifah...* h. 14-15

⁶ Karya-Karya Imam Abu Hanifah, <https://123dok.com/article/karya-karya-imam-abu-hanifah.q266r6pz>, (Dilihat 06 November 2022)

⁷ *Ibid.*, Widan Jauhari... h. 71

‘Abdu Yazid bin Hasyim bin Al-Muththalib bin ‘Abdu Manaf. Porsesuain antara nasab Imam As-Syafi’i dengan Nabi Saw adalah pada kakek beliau Hasyim bin ‘Abdu Manaf.⁸

Beliau lahir di Kota Ghaza, Palentina pada tahun 150 H kemudian beliau ke kota Makkah untuk menuntut ilmu dan usia beliau masihlah sangat muda sekali. Imam As-Syafi’i meninggal dunia di kota Mesir tepatnya pada malam Jum’at setelah shalat Maghrib dan hari tersebut merupakan akahir dari bulan Rajab tahun 204 H. Beliau dimakamkan di Qarafah yaitu suata tempat pemakaman di daerah Mesir setelah shalat Jum’at.⁹

Beliau sangatlah dikenal dengan kealiman dan kejeniusannya serta merupakan salah satu dari Imam Madzhab yang 4. Perjalanan beliau dalam menuntut ilmu mempertemukan beliau dengan Imam Malik pengarang kitab *Al-Muwaththa’*. Beliau juga belajar kepada Muslim bin Khalid Az-Zanjiy, serta Imam As-Syafi’i juga menyempatkan pergi ke Kuffah untuk belajar kepada muridnya Imam Hanafi yaitu Muhammad bin Al-Hasan.¹⁰

Di antara yang menjadi murid-murid beliau adalah Al-Muzanniy (Ismail bin Yahya Al-Muzanniy), Al-Buyuthiy (Abu Ya’qub Yusuf bin Yahya Al-

⁸ Al-Syekh Muhammad Bin ‘Umar Al-Baqari, *Ar-Rahbiyah Fi Al-Ilmi Al-Faraidh*, Cet. VIII (Damaskus: Dar Al-Qalam, 1998), h. 27

⁹ *Ibid.*, h. 27-28

¹⁰ *Imam As-Syafi’i dan Murid-Muridnya*, <https://rumaysho.com>, (06 November 2022)

buyuthiy), Ar-Rabi' bin Sulaiman, Al-Hasan bin Muhamamd (Az-Za'faraniy) dan juga Abu 'Ali Al-Husain bin 'Ali (Al-Karabisyi).¹¹

Adapun karya beliau antara lain yang sangat monumental adalah *Kitab Al-Umm, Ar-Risalah Al-Qadimah, Ar-Risalah Al-Jadidah, Al-Amali, Al-Imla'* dan lain sebagainya.



UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SUMATERA UTARA MEDAN

¹¹ *Ibid.*